

**LENGUA** Los duros comienzos de los pioneros del español en China P25



**ALEMANIA** Merkel releva al jefe de los espías que dudó del acoso a extranjeros P6



Una pareja mexicana continúa viviendo en una tienda de campaña donada por China en Iztapalapa, en Ciudad de México. / SÁSHENKA GUTIÉRREZ (EFE)

## La policía halla 300 cadáveres en dos camiones en Jalisco

**KARINA SUÁREZ, México**  
Al menos 300 cadáveres no identificados fueron apilados en dos remolques refrigerados ante la saturación de las morgues en Jalisco, un Estado mexicano muy afectado por la violencia. La presión ha obligado a la fiscalía local a reconocer que uno de ellos llevaba semanas deambulando. El Gobernador del Estado, Aristóteles Sandoval, ha destituido al director del instituto forense, Luis Octavio Cotero. PÁGINA 6

Decenas de familias siguen alojadas en campamentos improvisados en la capital mexicana

## Las heridas de México, un año después del sismo

**PABLO FERRI, México**  
“Durante tres meses”, dice Cristina Serrano, “dormimos los 10 ahí”. La mujer señala una tienda de campaña gris, sucia, instalada sobre unos palés desgastados. Grande para ser una tienda de campaña; enana, minúscula, para albergar a cuatro personas. Ni qué decir de 10. Serrano explica: “Ahí estábamos mi esposo, mis

dos hijas, mi hijo pequeño, mis nietos”. Y claro, ella. Pero y, ¿cómo se acomodaban? “Pues ahí”, contesta, “apretaditos”. Como Serrano, 365 días después del terremoto del 19 de septiembre de 2017, muchas familias mexicanas, que perdieron sus viviendas, han pasado de alojarse en una tienda de campaña a habitar una casa de cartón, madera y

otros materiales reciclados en el sur de la capital y pelean con el Gobierno para que se las reforme sin costo para ellos. Además de una historia de supervivencia, la vida en los campamentos es una eterna vuelta al pasado, a los segundos que duró el terremoto, a cómo salieron de sus casas, sin saber cuánto tiempo seguirán así. PÁGINA 5

Una prometedora golfista española de 22 años, asesinada en un campo de Iowa

## Un crimen acaba con los sueños de Celia

**PABLO GUIMÓN, Des Moines (Iowa)**  
Celia Barquín tenía 22 años y muchos sueños por cumplir. Pero todos los enterró a cuchilladas un criminal este lunes. La joven golfista española, campeona europea *amateur*, fue asesinada por un hombre de su misma edad en un campo de



Iowa, donde vivía y jugaba desde hacía cuatro años. El presunto autor del crimen, Collin Daniel Richards, fue detenido. La conmoción fue enorme tanto en su universidad como en toda España, especialmente en Puente San Miguel, el pueblo cántabro donde creció. PÁGINAS 28 Y 29



## Bronca entre Aznar y Pablo Iglesias por la financiación ilegal del PP

El expresidente español y el líder de Podemos se enfrentan en el Congreso

**JAVIER CASQUEIRO, Madrid**  
El expresidente del Gobierno José María Aznar se enroscó ayer en la negativa y rechazó cualquier vínculo del Partido Popular con la corrupción en la comisión sobre financiación ilegal del partido en el Congreso español. Aznar mantuvo duros enfrentamientos con la oposición, que convirtió su comparecencia en un examen a su mandato. Particularmente áspero fue su intercambio con el líder de Podemos, Pablo Iglesias, a quien acusó de ser “un peligro para la democracia”. PÁGINAS 17 Y 18

**CELSO AMORIM**  
Exministro brasileño

## “Brasil debe despertar al peligro que supone Bolsonaro”

**JORGE MORLA, Madrid**  
El exministro de Exteriores y de Defensa brasileño Celso Amorim analiza en esta entrevista con EL PAÍS las inminentes elecciones brasileñas. Para el político, los comicios están marcados por el encarcelamiento de Lula y la designación como sustituto de Fernando Haddad —“no es Lula, pero es un buen candidato”— y la irrupción del ultra Jair Bolsonaro —“Brasil debe despertar al peligro que supone”—. PÁGINA 8

La exmandataria argentina no descarta presentarse en 2019

## El calvario sin fin de Cristina Kirchner

**MAR CENTENERA, Buenos Aires**  
Cristina Fernández de Kirchner se presentó ayer de nuevo ante un juez. La senadora, que no descarta presentarse a las elecciones de 2019, acudió al tribunal un día después de ser procesada por corrupción en una trama de cobro de sobornos. Kirchner tiene seis causas abiertas. PÁGINA 9